



Finanzas de la UANL se mantienen sanas pese a COVID-19

La agencia Fitch Ratings hizo un monitoreo del comportamiento en la demanda educativa, el desempeño financiero y operativo de las instituciones que tiene calificadas ante el desafío que representa la pandemia por COVID-19, y encontró a la UANL como una universidad que mantiene un equilibrio entre estos tres factores.

Por: Esperanza Armendáriz

Para la agencia [Fitch Ratings](#), no hay impacto negativo en materia de **finanzas** a causa de la pandemia por **COVID-19** en la [Universidad Autónoma de Nuevo León](#), institución que actualmente está calificada en escala nacional como AAA (mex) y es la única institución de educación superior que cuenta con una calificación internacional a nivel latinoamericano.

Esta posición como universidad pública mexicana **calificada sin impacto significativo ante el coronavirus** ha sido posible gracias a una conjugación de diversas acciones:

- planeación financiera
- revisión constante de ingresos y egresos
- comunicación efectiva y fuerte entre las áreas operativas internas de la Universidad
- adopción de metas y de buenas prácticas

Fue en 2005 cuando la Máxima Casa de Estudios se convirtió en la **primera institución en ser calificada por la agencia Fitch Ratings**.

Planeación financiera de excelencia

La agencia [Fitch Ratings](#) hizo público un comunicado para señalar que la pandemia no ha implicado cambios sustanciales en la percepción de riesgo crediticio en el corto y mediano plazo en la UANL, y dos universidades públicas mexicanas más que están certificadas por este organismo.

Destaca que para este análisis **se consideró el cambio de modalidad presencial a en línea**, que aunque fue acelerado se implementó sin mayores problemas; la **reputación y calidad educativa** que le permite contar con la infraestructura para continuar con las clases a distancia; y la estimación por parte de la agencia de que la **demanda de estudiantes para el siguiente ciclo escolar** será favorable.

“Ellos analizaron la operación de la Universidad, donde se dio una transición del modelo tradicional a en línea, una transición acelerada y exitosa; lo que ellos evaluaron fue cómo la situación financiera de la institución soportó esa transición y cómo podrá soportar los siguientes meses que sostengamos un modelo a distancia”.

Rogelio Garza Rivera

Rector de la UANL

El Rector agregó que con este **nuevo escenario que representa la pandemia por COVID-19** algunos gastos seguramente se van a reducir, porque algunas actividades que se llevan a cabo de manera presencial se tendrán que posponer o cancelar (las actividades deportivas), y habrá algunos rubros donde el **gasto se tendrá que incrementar** por cuestiones naturales, por ejemplo, **en materia de tecnología**.

“Nosotros mantendremos el equilibrio entre ingresos y egresos, es decir, nuestro gasto no será superior a los ingresos que tengamos. Nos seguiremos ajustando a los ingresos que tenemos e internamente haremos una reasignación en los rubros que sean posibles.

“Finalmente siempre manteniendo el equilibrio de las finanzas y logrando, financieramente hablando, que la **transición del modelo tradicional a un modelo en línea sea factible**”, argumentó Garza Rivera.